
 

 
 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO II 

 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2019/00042            DEL  22/10/2019 

 

OGGETTO :    ISTITUZIONE COMMISSIONE SPECIALE DEL MUNICIPIO 2 

 

L’anno duemiladiciannove il giorno 22 del mese di ottobre, alle ore 16:00 ,con continuazione nei 

locali del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 SMALDONE AVV. GIOVANNI LUCIO  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 
       

1 ABBATESCIANNI  Alessandra SI  12 PATRUNO Sig. Carlo SI 
2 AMBRUOSI  Virginia SI  13 PUTIGNANO Sig. Giovanni SI 
3 BONDANESE  Giuseppe SI  14 RELLA Sig. Giuseppe SI 
4 COLAPIETRO Sig. Matteo SI  15 RUGGIERO Sig. Pierpaolo SI 
5 COLELLA  Claudia SI  16 SALEMMI Sig.ra Giovanna SI 
6 DAMIANI Sig. Nicola SI  17 SANTERAMO  Vito SI 
7 DI PANTALEO Sig. Davide SI  18 SCANNICCHIO  Saverio SI 
8 FIORENTINI  Emanuela SI  19 SCHIRONE Sig. Luigi NO 
9 LISCO Sig. Giacinto SI  20 TRAVERSA Sig. Giuseppe SI 

10 LOSITO Sig. Riccardo SI     
11 MONCADA  Vincenzo SI     

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Umberto Ravallese . 

 

Totale presenti: n. 19  su n. 20 consiglieri assegnati  

Assenti :  Luigi Schirone  



 

 



 



 

Il Presidente del Municipio 2, Giovanni Lucio Smaldone, riferisce: 
Dato atto che in virtù del Regolamento sul funzionamento dei Municipi del Comune 

di Bari, art. 34,  il Consiglio del Municipio può costituire una Commissione Speciale all’anno 
per problemi specifici, e per un periodo di funzionamento che non deve superare tre mesi 
e non prorogabile; 

Preso atto che i consiglieri di questo Municipio hanno presentato con nota del 
16.9.2019 una proposta di istituzione e funzionamento di una Commissione Speciale che 
abbia il tema “Revisione   del Regolamento Istitutivo dei Municipi approvato con D.C.C. n.5 
del 24.3.2014 e coordinato con le modifiche apportate all’art.18 con delibera del C.C. n.22 
del 22.4.2014, all’art. 82 con D.C.C. n.88 del 12.12.2014” allegata al presente atto quale 
parte integrante e sostanziale. 

La Commissione si occuperà di problematiche inerenti l’argomento ;  
Atteso che per realizzare le finalità innanzi indicate, il Municipio 2 intende costituire 

un’apposita “Commissione Speciale” ai sensi di quanto previsto dal richiamato art. 34 del 
Regolamento sul decentramento amministrativo istitutivo dei Municipi; 
 Si sottopone al Consiglio la proposta della stessa per le determinazioni da adottarsi 
in merito. 
Aperto il dibattito, come da separata resocontazione registrata, intervengono i Consiglieri 
Moncada, Losito e Ruggiero. 
Chiuso il dibattito il Presidente pone in votazione la proposta,  

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 2 

 
UDITA  e fatta propria la relazione del Presidente; 
VISTO  il D.Lgs n.267/2000; 
VISTO  il vigente Statuto; 
VISTO il vigente Regolamento sul Decentramento Amministrativo istitutivo dei Municipi; 
 
PRESO ATTO che, ai sensi dell’art. 49 del D.lgs. 267/00, sulla proposta di deliberazione di  
che trattasi è stato formulato il parere favorevole di regolarità tecnica espresso dal 
Direttore del Municipio 2; 
 
RITENUTO di omettere il parere di regolarità contabile in quanto l’adozione del presente 
provvedimento non comporta alcun impegno di spesa; 

 
 

Con n. 17 voti favorevoli 
n. 2 contrari (Bondanese e Moncada) 
n. 1 astenuto (Presidente) 
espressi per alzata di mano e proclamati dal Presidente 

 
D E L I B E R A 

 
1.- ISTITUIRE la COMMISSIONE SPECIALE “ Revisione   del Regolamento Istitutivo dei 

Municipi approvato con D.C.C. n.5 del 24.3.2014 e coordinato con le modifiche 
apportate all’art.18 con delibera del C.C. n.22 del 22.4.2004, all’art. 82 con D.C.C. n.88 
del 12.12.2014”.    

2.- DARE ATTO altresì, che la Commissione di cui al punto sub 1) avrà durata massima di 
tre mesi, non prorogabili. 



 

Di seguito,  il Presidente  propone l’immediata eseguibilità del  presente provvedimento 

 

IL CONSIGLIO MUNICIPALE 

aderendo alla suddetta proposta 

D E L I B E R A 

 

Con n. 18 voti favorevoli 

E n. 2 astenuti (Bondanese e Moncada) 

espressi per alzata di mano e proclamati dal Presidente 

 
RENDERE il presente provvedimento immediatamente eseguibile  ai sensi dell’art. 134, 
del D.to Lgs. 267/00. 
 

 

 
 



 

 
OGGETTO: ISTITUZIONE COMMISSIONE SPECIALE DEL MUNICIPIO 2  
 

   SCHEDA VOTANTI 
   

  DELIBERAZIONE 
 

 

SMALDONE X 

     

ABBATESCIANNI  X 

AMBRUOSI  X 

BONDANESE X 

COLAPIETRO X 

COLELLA X 

DAMIANI X 

DI PANTALEO X 

FIORENTINI X 

LISCO X 

LOSITO X 

MONCADA X 

PATRUNO X 

PUTIGNANO X 

RELLA X 

RUGGIERO X 

SALEMMI X 

SANTERAMO X 

SNANNICCHIO X 

SCHIRONE = 

TRAVERSA X 

 

 

AL MOMENTO DELLA VOTAZIONE SONO PRESENTI  IL PRESIDENTE  E  N. 19 CONSIGLIERI. 

 
 
 
 
 
 



 

 
 
 
 
 
 

 

 
 
 
OGGETTO: ISTITUZIONE COMMISSIONE SPECIALE DEL MUNICIPIO 2  
 

   
 
 

ESITO VOTAZIONE 

IL CONSIGLIO  MUNICIPALE 

 
Con n. 18 Voti FAVOREVOLI 
N. 2 CONTRARI (Moncada, Bondanese) 
 
Espressi per alzata di mano e proclamati dal Presidente 
 

come da scheda votanti di cui sopra, 
 

APPROVA  



 

 
OGGETTO: ISTITUZIONE COMMISSIONE SPECIALE DEL MUNICIPIO 2  
 

   SCHEDA VOTANTI 
   

  IMMEDIATA ESEGUIBILITA’ 
 

 

SMALDONE X 

     

ABBATESCIANNI  X 

AMBRUOSI  X 

BONDANESE X 

COLAPIETRO X 

COLELLA X 

DAMIANI X 

DI PANTALEO X 

FIORENTINI X 

LISCO X 

LOSITO X 

MONCADA X 

PATRUNO X 

PUTIGNANO X 

RELLA X 

RUGGIERO X 

SALEMMI X 

SANTERAMO X 

SNANNICCHIO X 

SCHIRONE = 

TRAVERSA X 

 

 

AL MOMENTO DELLA VOTAZIONE SONO PRESENTI  IL PRESIDENTE  E  N. 19 CONSIGLIERI. 

 
 
 
 
 
 



 

 
 
 
 
 
 

 

 
 
 
OGGETTO: ISTITUZIONE COMMISSIONE SPECIALE DEL MUNICIPIO 2  
 

   
 
 

ESITO VOTAZIONE 

IMMEDIATA ESEGUIBILITA’ 

IL CONSIGLIO  MUNICIPALE 

 
Con n. 18 Voti FAVOREVOLI 
N. 2 ASTENUTI (Moncada, Bondanese) 
 
Espressi per alzata di mano e proclamati dal Presidente 
 

come da scheda votanti di cui sopra, 
 

APPROVA  
 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE : Positivo 

--- 

Bari, 02/10/2019 

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 (Umberto Ravallese) 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 
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Presidente 

Adesso procediamo con il punto iscritto al n. 2 all'ordine 

del giorno, la “proposta di deliberazione n. 2019/402/0009, 

recante in oggetto: istituzione della commissione speciale 

del municipio 2”. 

“Premesso che l’art. 77 del regolamento sul decentramento 

amministrativo istitutivo dei municipi prevede la 

possibilità di istituire, con apposita deliberazione 

consiliare, consulte permanenti rappresentative di 

associazioni, organismi di volontariato, categorie 

professionali ed economiche, organizzazioni sindacali, enti, 

istituzioni, al fine di favorire la partecipazione e il 

confronto anche con l’obiettivo di formulare indirizzi e 

proposte su specifiche tematiche inerenti il territorio e 

sollecitare le iniziative del Consiglio anche in relazione 

alla definizione del bilancio partecipato. 

Dato atto che, in virtù del regolamento sul funzionamento 

dei municipi del Comune di Bari, secondo il quale il 

Consiglio del municipio può costituire una commissione 

speciale all’anno per problemi specifici e per un periodo di 

funzionamento che non deve superare tre mesi e non 

prorogabile. 

Preso atto che i consiglieri di questo municipio hanno 

presentato, con nota del 16 settembre 2019, una proposta di 

istituzione e funzionamento di una commissione speciale che 

abbia il tema “revisione del regolamento istitutivo dei 

municipi” approvato con delibera di Consiglio comunale n. 5 

del 24 marzo 2014 e coordinato con le modifiche apportate 

all’art. 18 con delibera del Consiglio comunale n. 22 del 22 

aprile 2004… 2014, all’art. 82, con delibera di Consiglio 

comunale n. 88 del 12.12.2014 allegata al presente atto 

quale parte integrante e sostanziale. 

La commissione si occuperà di problematiche inerenti 

l’argomento, atteso che per realizzare le finalità innanzi 

indicate il municipio 2 intende costituire un’apposita 

commissione speciale ai sensi di quanto previsto dal 

richiamato art. 77 del regolamento sul decentramento 

amministrativo istitutivo dei municipi”. 

Quindi dichiaro aperta la discussione sul punto, ci sono 

interventi? Consigliere Moncada. 

 

Consigliere Moncada 

… scusate. Niente, io volevo dichiarare il voto negativo del 

Movimento 5 Stelle in quanto noi avremmo preferito trattare 

nella commissione speciale un’altra tematica quale appunto, 

al posto del decentramento, la questione relativa al 

bilancio partecipato, quindi  diciamo dato che sul 

decentramento sono già state fatte delle speciali, e oggi 

abbiamo visto anche la maggioranza che posizione mantiene, 
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quindi penso che sia completamente inutile portare avanti 

questa consulta, questa commissione speciale.  

 

Presidente 

Grazie consigliere Moncada. Ci sono altri interventi? 

Consigliere Losito. 

 

Consigliere Losito 

Oggi è un Consiglio storico mi pare, non me la ricordo una 

cosa del genere. Allora in merito naturalmente alla 

commissione speciale, tenuto anche un po’ i tempi, siamo già 

a fine ottobre, è naturale che il taglio che il Consiglio 

vorrà dare ai lavori, che ricordo a noi tutti che la 

commissione è fatta da tutti i consiglieri, per cui una 

super commissione, praticamente è un Consiglio, il taglio 

sul decentramento, forse al contrario di quanto è stato 

dichiarato prima, serve forse per migliorare, perché 

all’interno del decentramento e anche del regolamento 

istitutivo del municipi c’è la possibilità di revisionare 

tale documento, forse proprio questo ci spinge, o ci ha 

spinto certamente a chiedere una commissione speciale avente 

il titolo del decentramento proprio per stralciare quelle 

parti che eventualmente ad oggi, perché se non ricordo male 

quella delibera è del 2014, sono passati cinque anni, forse 

necessita di qualche correttivo. È naturale che non andremo 

a parlare di decentramento partendo dai confini, o partendo 

da altre situazioni, o dagli organi, o quant’altro, come 

dire andremo un po’, nei primi incontri, io spero che ci sia 

una convocazione anche in termini brevi, oltre ad 

individuare naturalmente il presidente che andrà a gestire 

questo bel lavoro, anche a restringere il campo di attività 

della commissione speciale stessa, in modo tale che possiamo 

anche noi essere promotori di eventuale revisione insieme 

agli altri municipi sempre sullo stesso tema del 

decentramento. Sì, non dobbiamo né fasciarci la testa per 

dire “così va e lasciamo il mondo com’è”, e né tantomeno 

farei  don Chisciotte contro i mulini a vento, se riusciamo 

a trovare anche una sintesi del lavoro credo che possiamo   

esplicitare al meglio le nostre funzioni di consigliere 

all’interno della commissione speciale. Grazie. 

 

Presidente 

Grazie consigliere Losito. Consigliere Ruggiero. 

 

Consigliere Ruggiero 

Allora prendo spunto da quello che ha detto il consigliere 

Losito, in effetti quel regolamento che è del 2014 necessita 

di importanti revisioni, non a caso cinque anni fa io come 

qualche altro consigliere oggi presente anche in 

maggioranza, se non mi sbaglio il consigliere Di Pantaleo, 



Municipio 2 Picone-Poggiofranco-Carrassi-San Pasquale-Mungivacca   seduta consiliare 22 ottobre 2019 

 

 
 
 
Emme Effe Engineering srl - Bari   Pagina 3 

votammo contro questo regolamento perché evidentemente aveva 

una serie di falle. Ma anche perché poi realmente ne è stata 

data davvero una minima attuazione, senza parlare del 

bilancio partecipato, come tante altre norme ecc.. Quindi 

ritengo che sia importante, spero che il lavoro che possa 

essere svolto sia racchiudibile nel tempo minimo che viene 

concesso ad una commissione speciale, cosa che peraltro non 

condivido alla stessa maniera perché non è al tempo che 

si.., cioè se io ho bisogno di lavorare per quattro mesi 

oppure piuttosto se io risolvo in un mese i lavori, non 

comprendo perché mi si debba dare un termine massimo di tre 

mesi e poi magari vanificare il lavoro perché avrebbe 

bisogno di ancora trenta giorni o cose del genere, quindi 

peraltro anche questo inserito nel regolamento che dovremmo 

rivedere. Quindi io preannuncio il mio voto favorevole, 

grazie. 

 

Presidente 

Grazie consigliere Ruggiero. Ci sono ulteriori interventi? 

Non ci sono interventi, quindi dichiaro chiusa la 

discussione. Ci sono dichiarazioni di voto? Non ci sono 

dichiarazioni di voto, possiamo porre in votazione la 

proposta di deliberazione n. 2019/402/0009, quindi per 

alzata di mano chiedo ai consiglieri favorevoli di votare. 

Consiglieri Di Pantaleo, Rella, Lisco, Putignano, Patruno, 

Abbatescianni, Colella, Salemmi, Santeramo, Fiorentini, 

Losito, Traversa, Damiani, Colapietro, Scannicchio, Ambruosi 

e Ruggiero votano a favore. 

Chiedo se ci sono consiglieri che votano contro. Consiglieri 

Bondanese e Moncada. 

Il presidente si astiene.  

Quindi con diciassette voti favorevoli e due voti contrari, 

e un voto di astensione, la delibera è approvata. 

Pongo in votazione anche l'immediata esecutività. Quindi 

votano a favore dell’immediata esecutività i consiglieri Di 

Pantaleo, Lisco, Putignano, Patruno, Abbatescianni, Colella, 

Salemmi, Losito, Santeramo, Fiorentini, Traversa, Damiani, 

Ruggiero, Ambruosi, Scannicchio, Colapietro. 

Votano contro alcuni? Ci sono consiglieri che votano contro 

l'immediata esecutività? No. 

Io voto a favore dell’immediata esecutività, chiedo scusa. 

Quindi ci sono consiglieri che si astengono? I consiglieri 

Moncada e Bondanese. Quindi anche l'immediata esecutività 

viene approvata con diciotto voti favorevoli e due di 

astensione.  

(interventi fuori microfono non udibili) 

 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

 Giovanni Lucio Smaldone 

 IL DIRIGENTE 

Umberto Ravallese 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

18/11/2019 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 18/11/2019 

 Il Direttore di Municipio 

Umberto Ravallese 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 18/11/2019 al 02/12/2019. 

 

          L'incaricato 

 

Bari, 03/12/2019 

 Il Direttore di Municipio 

Umberto Ravallese 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

  Il Direttore di Municipio 

Umberto Ravallese 

 

 

 

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del d.lgs n. 82/2005, del t.u. n. 445/2000 e 

norme collegate, il quale sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa; il documento 

informatico è memorizzato digitalmente ed è rintracciabile sul sito internet 

http://albo.comune.bari.it 
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